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ACTA N。 20′2018
REUN10N CONCEJO MUNICIPAL
DE LOTA DE 10′ 07/2018‐

HORAR10 10:00A13:30 HORAS.‐

TABLA DE MATERIAS

L- Aprobaci6n Actas Anteriores
2.- Correspondencia
3.- Varios

DERROLLO DE LA TABLA

3.- Por acuerdo del Concejo se altera el orden de la tabla y se pasa a ver los puntos varios.-

3.1.- Sr. Carlos Oyarce:

a.- le preocupa el tema de los robos en el centro de Lota.

b.- Le preocupa el tema de los peros err centro que estiin destruyendo neumiticos de los
vehiculos. Pide soluciones concretas.

c.- Que pasa con el comercio ambulante en el sector Feria de Lota. Los comerciantes est6n
muy molestos.

EI solicit6 la demarcaci6n y no se ha
hecho.-

3.2.- Sr. IvIn Roca:

a.- Ha recibido constantes reclamos de los vecinos por el tema de las luminarias en mal
estado.-

Al parecer no existe una cuadrilla
permalente que recorra la comuna pam ver y solucionar los problemas.-

i En la noche a quien recurre la gente
para denunciar ?.-

No existe una camioneta de seguridad
ciudadana que recorra la comuna como en otras ciudades.-

b.- Poca distribuci6n de equipos municipales dent.o de Ia comuna.-

Hay muchos sectores por donde no se

puede transitar, raz6n por la cual le gustaria conocer los sectores que seiin beneficiados
con asfalto reciclado.

Al efecto recibe muchos reclamos.-

c.- Quiere aclarar que en la sesidn pasada algunos Concejales no se pronunciarcn sobrc el
Reglamento de los Asistentes de la Educacidn, pero ello en ningun caso signific6 una

negativa a hacerlo y lesulta que hoy estiio siendo agedidos por las redes sociales.-

Se reunieron con varios dirigentes,
quienes les manifestaron desconocer el texto de dicho Reglamento.-



teniaque aproba$e en esa reuni6n si se descono"iul:t""ll:-nd" 
cual era el apuro de que

atenci6n que se hable de apuro en aprobarro, ",*l; SJHtirjff J,,J. l"ll"ff ,j:
concejales fueron invitados a trabajar en el tema.-

trabajadores o no se est6.

participes de la elaboraci6n del reglamento.-

familia habria que ver donde se reubican.

aflos en el centro de Lot4 por lo cual se
condiciones de trabajo.-

Cree que aqui o se estii con los

Agrega que ambos grcmios fueron

Como ello genera grave perjuicio a esta

EI kiosco lleva funcionando cerca de l0
les deberia buscar una soluci6n y generarles

33.- Sr. Alejrtrdro Csrtes:

a.- Da la palabra a c6nyuge de Sm. Ruth Le6n quien tiene un kiosco en cento de Lota de
venta de jugos y los habrian notificado para que dentro del plazo de 15 dias lo retiren del
lugar en que se encuentran, dada la presentaci6n de reclamos de vecinos del Edificio.-

b.- Hay una calle de acceso a Pob. Idahue que es una senda peatoral (30 a 40 mts) y que
por ser muy angosta no tiene veredas y la gente debe transitar por la calle lo que es un
peligro.-

Los vecinos piden ver si el Municipio
puede generar una senda peatonal elt condiciones y con barandas ya que hay mucho adulto
mayor. Quizds via proyecto PMU.-

c.- La semana pasada se planteo problema de acceso a Esc. Centenario.

Hizo el recorrido a la hora de ingreso al
colegio y pudo constatar la efectividad de lo denunciado que hace que los nifios lleguen
mojados y embarrados en inviemo.

pasado tenia buses de acercamiento.
La inquietud es que ese colegio el affo

No obstanle ser un lmmo cono, se \e
como muy necesario reponer ese servicio.

i Por qud se suspendi6?

Al plantear este lema quiere apelar a los
derechos de los niflos. Pide evaluar el reponer los buses de acercamiento.-

3.4.- Sr8. Tanis Cotrcha:

a.- Sobre tema planteado por concejal Cartes, tiene entendido de que la Esc. Centenario
traslada 20 niilos del Colegio. Ella convers6 con los vecinos y antes el Bus los pasaba a
buscar a las casas mientras que hoy los espera muy lejos.



b.- Expresa preocupaci6n por personal del DEM, dado que hubo un decreto 323 donde se
autorizd a funcionarios a alargar su jomada para hacer uso de feriados (dias int€feddos).-

trabajadores r,n cumprido trabajando ."r," n.-t'-rlY'n"ill." 
tijj":.,nii,,i"1X"* 

':;
trabajardn mAs extraordinario y que tampoco se les va a pagar.

c.- Maflana hay una reuni6n de la Comisi6n del Senado donde se veain temas importantes
como el del peaje y del Biotrdn para Lota.

A ella le lleg6 una invitaci6n del
Senador Navarro.

invitado el sr. Alcarde y si se considerariin u,o, 
"o*tu,?lltunu 

saber si se encuentra

Agrega que los vecinos ya
encuentran organizando por el tema del Biotren y el 2l de julio habr{ una reuni6n i las
horas en la sede de la JJVV de Bannen.-

d.- Vecinos de Cancha Calama est6n preocupados porque s,e encuentran sumidos en el
balro.-

lCurindo comenzardn los tmbajos?

e.- Consulta que ocurri6 el dia de ayer en la Botica del Ca66n, donde tiene entendido de
que fue asaltada.-

3.5.- Sr. Cristial RrmirEz:

a.- Solicita que se le respondan los oficios que ha ingresado a ravds de la Oficina de partes
del Municipio, como el de 7 de marzo donde pidi6 informaci6n acerca de las medidas del
DEM respecto de informe de Contraloria. pide que dentro de la semana se le di tma
respuesta formal.

b.- Solicita trrgente una reuni6n de la comisi6n de vivienda ya que di.igentes de
Campamentos desconocen situaci6n de los convenios. Esta reuni6n debe ser li poxima
semana.

consulrores, Asesor ruridico, secplan, Jefe a" c"-llli"**?r r!.lttl * {il'ffir",',lj
existe en los 24 campamentos.-

c.- Hay rcquerimiento de la Uni6n Comunal de JJVV para cambiar item de subvenci6n
otorgada.-

3.6.- Sm. Eduvina Unda:

a.- Da la palabra al Sr. Hugo Loyola quien reclarna que aun no se le cancela noviembre y
diciembre por transporte de niios de la Esc. Angel de Peredo.-

b.- Vuelve a plantear preocupaci6n por vereda rota en Consultorio No L

Alli sacaron una parada autorizada y
hay muchos problemas de acceso, especialmente a peNonas con capacidades limitadas. Eso
es en la esquina del Pabell6n Cuadra.
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c.- Iglesia camino al Mo[o, el pastor tiene un prcblema con el comodato del terreno.

d.-. Comparte el poder ser parte de Ia reuni6n de la Comisi6n del Senado para ver los temas
del peaje y Biotlen.-

3.7.- Sr. Alcalde:

a.- Efectivamentc hay un aumento de la delincuencia (hogares, locales comerciales,
Iglesias, Oficinas priblicas).-

octava Zona de carabineros y alto mando d" ,* r.ii,l1#"f;L1-' 
concepcion con Jefe de

Aqui carabineros y la PDI tienen que

Qued6 en evidencia de que tienen

En razon de ello. como primera
autoridad viajar6 a Santiago y Valpamiso y al Ministerio del Intedor.

rcuni6n con el alto mando de Carabineros.-

Botica del Carb6n.-

hac€r su trabajo.

carencia de personal.-

robos, etc.-

seguddad priblica.-

dice que s€rian 20.-

Carabineros y Gobernaci6n habilitar las
fimcionan--

El 6 de julio se hizo presente en una

Aloche ingresaron por el techo a la

Ha habido homicidios, tr6fico, asaltos,

Se deberd fortalecer Ia mesa de

Presidenta de Uni6n Comunal de Jfvv

Sr. Alcalde dice que s€ solicit6 a
ciimaras de seguridad que existen pero que no

por carabineros y comprometieron l0 funcionarios r::s:do 
caso se logr6 ser escuchados

Lo tercero que se hizo fue poner
ciimaias en Pral con Pedro Aguine Cerda por parte del Municipio.-

Ya se cuenta con 2 camionetas todo
teneno que se despleganin por toda la comuna.-

Administrador Municipal dice que hoy
lleganin las camionetas que se habiliraran al efecto y contaren con choferes exclusivos.-

Adem6s se cuenta con dos carros
nuevos de Carabineros. -

Tambi€n se solicit6 al Comandante piba
mayor dotaci6n del Plan Centauro y Fuerzas Especiales.-



Ademds los flrncionarios municipales
tambidn estan saliendo por tumos a rccorer la comuna.-

tambien se van a instalar cimaras de segurid". *. ;fi;:f,1te#lni:::H":lo:: 
*'o'

b.- Sobre el tema del comercio ambulante se fortaleci6 el equipo de inspectores y se solicitd
mayor presencia policial.-

El dio instrucciones de no autorizar
nuevos permisos ambulantes y prcnto saldr, la Ordenanza que regule la materia._

c.- Sr. Stawos Quintana explica que el mantener un canil es casi imposible de sobrellevar
(mas o menos 2 millones mensuales pensando en 40 mascotas)._

un estimarivo det costo de habilitar y --,",". .}'#ili"rl;"':1i:tT#.1#:Xt
Agrupaci6n patitas Callejems.-

d.- Se_iace presente Sr, Miguel Campos a quien se Ie planrea posibilidad de equipos o
cuadrillas que vean los temas de falta de luminarias.

fcHa―

tumos dcsdclas 17 a las 23 hrs

cl N° 958292797‐

rcparar las I面 narlas lcd‐

Se tendni que demarcar el sector de la

Sr. Carnpos dice que ya comenzarcn

Existe un nrimero de emergencia que es

Lunes y Martes viene una emptesa a

argunos elementos de seguridad que requiere * o".li;rtH,T*fotjHi" #o'""t#3r".oi
al Sr. Administrador Municipal.-

Sr. Roca agradece la visita del Sr.
Campos y con estas explicaciones televisadas le queda claro a la comunidad como se debe
actuar y como opera el sistema.-

Sr. Alcalde reconoce el trabajo que estA
realizando el equipo a cargo del alumbrado piblico.-

e.- Se hace presente el Jefe de Secplan quien informa:

Hay dos proyectos aprobados como
son Ia compra de asfalto con ariendo de maquinarias y otro la compra de estabilizado con
arriendo de maquinaria.

sectores a intervenir. 
En dichos proyectos aparecen todos los

El primer proyecto est6 en proceso de
licitaci6n y el segundo est6 en la elaboraci6n de las bases.



de partes y de ahi a la Secplan, pero "r* ",."1ij";'J",'iTjl"[: ::Ji:",'""'3;lXfll
intervenir.

consultorio N. I y est6 dentro de los u o..r""ro"1x'#,LTJoX"I,lYyr#::*"tr,1
v"8..-

Cada peticion debe evaluarse
ticnicamenle.-

Se Ie encomienda ver acceso a pabell6n
Escuad.a, al costado de Deptos. Pablo Neruda.-

i- Sr. Rodrigo Alarc6n:

Sobre la Esc. Centenario dice que la directora ha solicitado varias veces transporte escolar.

La Enc. de Movilizaci6n ha seialado
que no se puede cubrir el servicio con vehiculos propios y se estudiare la solucirin en el
periodo de vacaciones.-

licitado esta escuela estaria considerada.-
Sra. Concha dice que dentro de lo

Jefe de DEM queda de verlo.-

Sr. Cartes pide que la soluci6n estd
antes de que ingrcsen los niios a clases.-

Sr. Alcalde pide a Jefe DEM haga llegar
a los concejales el cart6n de recorrido del transporte licitado.-

Sr. Roca indica que si se estd viendo el
caso puntual de la Esc. Centenario, ello obliga a hacer una revisi6n del resto de los
colegios.-

interferiados tueron observados por la Dire",.." o"t;;",f';" i:[ #ijlil r'::.J:;
se han cumplido con todos los pasos que corresponden.

Sostiene que no habria inegularidad.-

Sobre la deuda con el Sr. Lovola lo verA
con Finanzas ya que pens6 que estaba resuelto.-

Sobre los cuestionamientos a Ia
aprobaci6n del Reglamento de los asistentes de la educaci6n y que solo estaria limitado a la
asignaci6n del articulo 39 el que exista disponibilidad, aclara que todas tas bonificaciones
se pagar6n solo si existe disponibilidad ya que expres,amente se menciona "siempre que
estd dentro del marco legal".-

Sra. Concha dice que todo Io relativo a
las remuneraciones qued6 de verse en una mesa de trabajo y no era necesario el V. B. de
Contraloria. -

g.- Sr. Alcalde informa que recibid invitaci6n del senador Navano e ir6 a exponer tema del
alza del peaje y la extension del bioren hacia Lola.



zona se opone ar arza der peaje por carreteras 
"" 

,n"ilrH-""' 
dice que diputado de la

h.- Solicita al Concejal Ramirez copia de los oficios que no se le han contestado para
reiterar la orden y aplicar sanciones a los responsables de no responder._

i.- Sobre las reuniones de comisiones del Concejo deben acordarse en las reuniones del
Concejo por los propios concejales.-

j.- sobre kiosco de Sra. Ruth Ie6n sefiala que ha recibido reilemdos reclamos de lineas de
taxis y vecinos por las malas condiciones en que se encuentra ese kiosco que hoy no solo
afea el lugar sino que constituye un peligo.-

debenin ver con el Sr. Administrador Muni"ipur. 
sobt" la continuidad del permiso lo

1■ 15:30 horas cOmisi6n dc Vivicnda‐

de una construcci6n irregular.-

AI efecto se acuerda para el martes 17 a

En todo caso DOM inform6 que s€ trata

como se trata de un pemiso arnbutante, ra ,irri", ,",tjil:"fr:L o*T* ot"" ou"

Fomento productivo en lugar donde poder func,onu.ll 
o'"u'd" les pide ver con el Enc de

l.- Se deja pendiente este punto.-

2.-

2.1-- Se deja constancia de haber entregado a los concejales copia de Ord. l g4 de DAF de
28/062018 a travis del cual hace presente situaci6n iregular por panicipaci6n de Concejal
Eduvina Unda.-

2.2.- se deja constancia de haber entregado a los concejales copia de Ord. I l2_201g
Asesor Juridico de 05/0712018 por el cual informa medidas adoptadas y respuesra
Encargado de Seremi de Salud por perros vagos.-

2.3.- Se da lectura a Ord. 251 de Jefe DEM de 06/0712018 por el cual solicita nombre de un
concejal que participarii de la comisi6n evaluadora Convenio Desempeflo Directores.

dar cuenta del esrado de curnprimienro del c.rr"r'lffTnH$#iicipar 
en concejo para

2.4.- Se deja constancia de haber entregado a los concejales copia de Ord. 164 de DAS de
06/0712018 por el cual informa contrataci6n a honorarios aflo 2018.-

2.5.- Se hace presente que se encuentra p€ndiente el nombramiento de dos representantes
del Concejo para la Corporaci6n Cultural Municipal de Lota.-

ｄ
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a.- Sra. Tamara Concha propone los nombres de Jos€ Carrillo como rcpresentante delpat monio inmaterial sindical y a la Sra. Grisnery Sepflveda por su aporte constante a la
cultura-

b.- Sr. IvAn Roca propone los nombtes de Jennifer Fuentealba y Elizabeth Aguilera;

c.- Sr. Alejandro Cartes propone a Daniela Guenero y Fabiola Lorca;

d.- Sr. Cristian Ramirez propone incorporar a losj6ve[es de escuelota y en efecto nombra a
Nicolis Vega.-

designaci6n.-
Se dejard para la pr6xima reuni6n la

la que conr6 con la asistencia det roox de los con!JjXr:lXI#:"rt$ffi1"'ir'#iil;
titulares.-

LOTA. ruLIO DE 20] 8--


